

Assemblée générale annuelle

Dimanche 6 novembre 2022, 9h00 Château Mont-Saint-Anne

Procès-verbal

- 1. Ouverture de l'assemblée générale L'assemblée générale est ouverte à 9h25.
- 2. Nomination d'une présidence et du secrétaire d'assemblée Il est proposé par Marie-Ève Martel, appuyé par Sylvio Morin de nommer Richard Bousquet comme président d'assemblée.

Adopté à l'unanimité

Il est proposé par Johanne Fournier, appuyé par Michaël Bergeron de nommer Martine Desjardins comme secrétaire d'assemblée

Adopté à l'unanimité

- 3. Adoption de l'ordre du jour Richard Bousquet fait la lecture de l'ordre du jour et demande s'il y a des modifications à y apporter :
 - 1. Ouverture de l'assemblée générale
 - 2. Nomination de la présidence et du secrétaire d'assemblée
 - 3. Adoption de l'ordre du jour
 - 4. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale du 21 novembre 2021 et de l'AGE du 21 novembre 2021 et du 21 février 2022.
 - 5. Rapport du président
 - 6. Rapport de la direction
 - 7. Tour de table des sections régionales
 - 8. Résultats des élections au conseil d'administration de la FPJQ et du Conseil de Presse.
 - 9. Présentation des états financiers vérifiés au 31 juillet 2022
 - 10. Nomination du vérificateur financier
 - 11. Budget annuel

- 12. Adoption du Plan stratégique 2023-2028
- 13. Varia
- 14. Levée de l'assemblée générale

Martine Desjardins demande d'ajouter un point varia, Carte cadeau Sport Expert de La Personnelle. Stéphane Villeneuve demande d'ajouter un deuxième point varia, Billet pour le film *En attendant Raïf*.

Il est proposé par Mélissa Guillemette, appuyé par Valérie Gaudreault de proposer l'ordre du jour tel que modifié.

Adopté à l'unanimité

4. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale du 21 novembre 2021 et de l'AGE du 21 novembre 2021 et du 21 février 2022.

Les procès-verbaux ont été diffusés avant l'assemblée générale, le président demande d'être dispensé de la lecture. Richard Bousquet demande s'il y a des modifications à apporter.

Il est proposé par Marie-Ève Martel et appuyé par Jean-Benoît Nadeau d'adopter le procèsverbal de l'AGA du 21 novembre 2021.

Adopté à l'unanimité

Il est proposé par Jean-Benoît Nadeau et appuyé par Julien Renaud d'adopter le procèsverbal de l'AGE du 21 novembre 2021.

Adopté à l'unanimité

Il est proposé par Sylvio Morin et appuyé par Johanne Fournier d'adopter le procès-verbal de l'AGE du 21 février 2022.

Adopté à l'unanimité

5. Rapport du président

Michaël Nguyen présente le rapport du président. Il a réalisé plus de cinquante entrevues. Les grands thèmes de l'année ont été en plus de la défense de la liberté de presse, l'accès à l'information, le harcèlement et l'intimidation des journalistes notamment le sondage avec nos collègues de CAJ. La survie de nos médias en région et nos médias locaux est une priorité pour la FPJQ et Michaël Nguyen rappelle qu'il profite de chaque occasion pour rappeler l'importance des médias régionaux. Le président a aussi fait une tournée de quelques régions pour rencontrer les étudiants des programmes en communication et en journalisme et il compte bien poursuivre ces rencontres dans la prochaine année. La relève est motivée malgré les nouvelles pas toujours très positives pour le milieu. Le président tient à remercier les administrateurs qui quittent à la fin de cette assemblée générale, en particulier Marie-Ève Martel qui a été de toutes les discussions et de tous comités au cours des dernières années. Il profite également de l'occasion pour féliciter les nouveaux élus par acclamation.

Il est proposé par Stéphanie Mac Farlane et appuyé par Johanne Fournier de ratifier le dépôt

6. Rapport de la direction Martine Desjardins présente son rapport.

Je tiens d'abord à remercier Stéphane Villeneuve qui a cumulé les deux postes de direction durant mon congé de maternité. Il a relevé plusieurs défis et a relevé le tout avec brio. Merci aussi à Valérie Gendron, nous sommes contents qu'elle soit devenue une de nos membres, mais tristes en même temps de perdre au sein de la permanence son professionnalisme et son expertise.

Nous n'avons pas chômé depuis le congrès de novembre 2021. Nous avons tenu deux assemblées générales extraordinaires, une pour la révision complète de nos règlements généraux et l'autre pour la présentation de nos états financiers qui avaient un peu de retard à cause des changements dans l'équipe de direction en 2020. Malgré mon congé de maternité, je me suis fait un devoir d'être présente à chaque rencontre du conseil d'administration (6 au total) et aux assemblées générales et extraordinaires ainsi qu'au Lac-à-l'Épaule en septembre. J'ai aussi assisté et organisé les rencontres du comité responsable de l'élaboration du plan stratégique. C'est avec fierté que nous vous présenterons le fruit de notre travail dans cette assemblée générale : le premier plan stratégique quinquennal de la FPJQ.

Notre congrès virtuel de novembre aura été un succès, Je remercie mes collègues Valérie Gendron et Stéphane Villeneuve pour son organisation, ainsi que les bénévoles qui ont travaillé fort pour que notre dernier congrès virtuel atteigne ses objectifs. Je tiens également à souligner leur travail dans le cadre de la semaine de la presse qui s'est encore tenue cette année durant la première semaine du mois de mai 2022. Le succès de nos formations cette année est aussi lié à leur bon travail.

La dernière année a aussi été faste sur les engagements politiques de la FPJQ. Nous avons fait un sondage sur l'accès à l'information auprès de nos membres, ces données nous permettront de faire de la représentation politique et plaider pour une révision de la Loi sur l'accès à l'information.

Nous sommes aussi intervenus pour défendre nos membres devant une montée du harcèlement et de l'intimidation, encore des conséquences de la pandémie et de la surutilisation des médias sociaux. Nous nous sommes liés avec plusieurs groupes pancanadiens pour sonder les membres sur le harcèlement et l'intimidation qu'ils subissent dans leur travail. Nous aurons sous peu les résultats de cette étude et nous pourrons vous en faire part.

Je tiens encore cette année à souligner le travail colossal des administrateurs. Ils se sont dévoués pour tenir leurs comités et atteindre les objectifs que nous nous étions fixés cette année. Je salue les administrateurs qui nous quittent et aux nouveaux, je vous souhaite la bienvenue. Je tiens aussi à rappeler aux membres que vous pouvez siéger sur les comités et de ne pas hésiter à donner votre nom pour nos jurys, votre soutien et votre implication sont cruciaux pour votre fédération.

Il est proposé par Stéphane Giroux et appuyé par Paule Vermot-Laroches de ratifier le dépôt du rapport de la direction générale.

Adopté à l'unanimité

7. Tour de table des sections régionales

Les représentants des sections régionales prennent le micro à tour de rôle pour présenter leur rapport d'activités de la dernière année (2020-2021). Malheureusement, il n'y avait aucun membre pour les sections d'Abitibi-Témiscamingue et de l'Outaouais.

8. Résultats des élections au conseil d'administration de la FPJQ et du Conseil de Presse. Stéphane Villeneuve, président d'élections nomme les nouveaux élus. Un poste d'administrateur professionnel est toujours vacant et le poste pigiste est aussi vacant.

Pour pourvoir le poste professionnel vacant :

Marie-Ève Martel et Sylvio Morin proposent la candidature de Pierre St-Arnaud. Marie-Ève Martel et Audrey Folliot proposent la candidature de Geneviève Michaud

Après un vote des membres professionnels présents, Madame Geneviève Michaud est élue à titre d'administratrice professionnelle à majorité.

Lilian Largier propose sa candidature pour le poste de pigiste, remplacement un an du mandat vacant. Julien Renaud appuie sa candidature. Monsieur Largier est élu à majorité au poste de pigiste pour la fin du mandat de son prédécesseur.

9. Présentation des états financiers vérifiés au 31 juillet 2022

Martine Desjardins présente les états financiers vérifiés. Madame Janine Bardawil, directrice générale de la firme Gosselin et Associés inc. a présenté au conseil d'administration lors de l'adoption des états financiers.

Il est proposé par Johanne Fournier et appuyé par Jean-Benoît Nadeau de recevoir les états financiers vérifiés au 31 juillet 2022.

Adopté à l'unanimité

10. Nomination du vérificateur financier

Martine Desjardins propose de reconduire la firme Gosselin et Associés inc.

Il est proposé par Jean-Benoît Nadeau et appuyé par Stéphanie Marin de mandater la firme Gosselin et Associés inc. pour la vérification financière de la FPJQ pour l'année se terminant au 31 juillet 2023.

Adopté à l'unanimité

11. Budget annuel

Martine Desjardins présente le budget annuel pour l'année 2022-2023. C'est un budget équilibré qui repose sur un meilleur contrôle de nos dépenses avec un déménagement à venir en mai prochain.

Il est proposé par Sylvio Morin et appuyé par Geneviève Michaud d'adopter le budget 2022-2023. Adopté à l'unanimité 12. Adoption du Plan stratégique 2023-2028

Il est proposé par Stéphanie MacFarlane et appuyé par Micheline Dahlander d'adopter le plan stratégique 2022-2027 de la FPJQ.

Adopté à l'unanimité

13. Varia

13.1 Gagnant de la carte cadeau 200\$ Sport Expert offert par La Personnelle René Saint-Louis est le gagnant de la carte cadeau.

13.2 Billets film : *En attendant Raïf Les billets sont distribués aux membres présents à l'AG*.

14. Levée de l'assemblée générale

Il est proposé par Marie-Ève Martel, appuyé par Jean-François Racine de lever l'assemblée générale annuelle.

Adopté à l'unanimité